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本日の例会プログラム

27 

○ 移動例会　職場見学
　 さいたま新都心コクーンシティ住宅展示場めぐり
　 武蔵一宮氷川神社参拝
　 担当：職業奉仕委員会　宮内　則雄　委員長

○ 卓話「退任の御挨拶と安全協会について」
　 卓話者：古河市交通安全協会事務局
　 局長（2/10現在） 金久保　幸基　様

次回の例会プログラム 4月 28日㈮

第2688回例会 2023年4月21日㈮
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ゲスト紹介
古河市消防団元団長　菊田　信夫様

第2687回
2023年4月14日 卓話「消防活動について」

会員数 51名

出席者数 40名

欠席者数 10名

内欠席免除者数 １名

メークアップ ０名

出席率 80％

委員会報告
出席委員会　小山　仁美　委員長

演 奏 題 目

プログラム委員会

田村　武敏　委員長

社会奉仕委員会　小野　正人　委員長

　社会奉仕委員会からご

連絡告申し上げます。明

日の渡良瀬遊水地クリー

ン作戦ですが、8時半か
ら行われる予定です。天

候が悪いようなので、今

日の夕方中止するか決ま

ります。中止になりまし

たら、皆様の所にＦＡＸいたしますので、よろしく

お願いします。

坪野　潔

パスト会長

ソングリーダー

前田　美代子　君

司会・進行 ソング

・四つのテスト

５月プログラム

回・日付 例 会 内 容 場所・時間

第１例会

5月5日㈮
休　　会

第２例会

第2690回
5月12日㈮

・移動例会

 「春の交通安全街頭キャンペーン」
　春の交通安全週間

　５/11～５/20
　担当：社会福祉委員会

　　　　小野　正人　委員長

古河駅
西口前

和田家

11：30～
12：50

第３例会

第2691回
5月19日㈮

・月初めのお祝い

　卓話「私の仕事紹介」

　卓話者　井上　勉　君

古河商工
会議所

12：30～
13：30

第４例会

第2692回
5月26日㈮

・移動例会

 「第２回 フォーラム2022」
　担当：ロータリー情報委員会

　　　　間下　保　委員長

　　　　クラブ戦略委員会

　　　　森田　一雄　委員長

移動例会
和田家

18：30～
20：30
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ニコニコBOX（敬称略）

職業奉仕委員会　宮内　則雄　委員長

　職業奉仕委員会からお

知らせします。来週（４

/21）の移動例会は、職
場訪問になります。

　古河駅東口旧みずほ銀

行前、７：45出発です。
ジャケットの着用、お願

いします。当日は、よろ

しくお願いします。以上です。

ロータリー情報委員会　間下　保　委員長

　二つほどあります。ま

ずは雀王決定戦ですが、

本日審議可決されまし

た。あさってです。開催

時間が午後二時からに変

更になりました。集合は

一時半です。お間違えの

無いようにお願いしま

す。お昼食べてからお願いします。

　それと本日のロータリー情報は「議事進行」で

す。（割愛）

次年度幹事報告
宮内　則雄　副幹事・会計

森田年度第１回クラブ協議会開催の件

◎日　時　４/28　５：30受付　６：00開催　
◎場　所　和田家

家庭集会開催の件

◎日　時　５/19 　５：30受付　６：00開催
◎場　所　和田家

・テーブルにあるバッチは、先日の会長エレクト研

修セミナーにて頂いたバッチです。

幹 事 報 告
阿久津　理　幹事

１.第10回理事会におい
て、以下の議題が審

議されました。

　 ①例会場及び例会時
間変更の件

　 ②５月例会プログラ
ム

　 ③春の交通安全街頭
　　 キャンペーンの件
④ ロータリー情報研究会「第２回フォーラム」
開催の件

⑤ ロータリー情報研究会「頭の体操　麻雀研究

宮内　則雄

副幹事・会計

塚田　晴夫 菊田様、本日ありがとうございます。

関口　哲勇 古河市消防団菊田信夫様、卓話よろし

くお願いいたします。

蓮見　公男 菊田信夫さん、卓話楽しみにしています。

大和田五郎 菊田さん、卓話楽しみにしています。

野村　利夫 菊田さんお世話様になります。

卓話楽しみに聴かせていただきます。

間下　　保 菊田さんお久しぶりです。卓話楽しみ

にしています。

野村　久男 菊田消防団長、卓話楽しみにしています。

森田　一雄 菊田さん、卓話楽しみにしています。

阿久津　理 菊田さん、卓話楽しみにしています。

町田　晴彦 菊田さん、卓話楽しみにしています。

岩﨑　聖一 菊田さん、卓話楽しみにしています。

若松　　理 菊田さん、卓話楽しみにしています。

秋葉　和敬 菊田さん、卓話楽しみにしています。

小野寺信次 菊田信夫さん、卓話楽しみにしています。

熊木　善一 古河消防団菊田信夫様、卓話楽しみに

しています。

相良　　登 菊田消防団長、卓話楽しみにしています。

前田美代子 菊田様、卓話楽しみにしています。

五十嵐　順 菊田信夫前団長、卓話楽しみにしてい

ます。

早川　　宏 幹事さん、ご苦労様です。

鈴木　敏雄 菊田様、卓話楽しみにしています。

井上　　勉 菊田消防団長、卓話楽しみにしています。

野村　一成 在籍祝いをいただきます。

塩谷　和宏 菊田さん、卓話楽しみにしています。

宮内　則雄 菊田さん、卓話楽しみにしています。

投入件数 合計金額

本日 ２４件 ５１,０００円

累積 ７６７件 ２,０２９,０００円
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会」開催の件

２. 米山記念奨学会オリエンテーションが、４月16
日㈰ ホテル日航つくばで開催されます。
出席者：斉藤百合子カウンセラー

３.古河中央RCから、タイブンムクRCとの友好ク
ラブ締結式へのZoom参加の案内が届いており
ます。

◎日　時：４月21日㈮　PM７：00～
◎会　場：旬おかさと

◎出席者：塚田会長、阿久津幹事

４. 古河東RCから、学童野球大会表彰式の報告（写
真）が届いております。

５. 塚田年度第４回クラブ協議会を以下の日程で開
催いたします。

◎日　時：４月28日㈮　PM５：15～
◎会　場：和田家

◎対象者：塚田年度　各委員会委員長

　各委員会委員長は、４月21日㈮までに「事業
実績報告」を、メールで阿久津までご提出願い

ます。未実施の事業がある委員会は、その事業

を予定として記載してください。

　 会 長 挨 拶
塚田　晴夫　会長

　皆さんこんにちは、４

月は環境月間です。2022
年10月にRI理事会で決
定された重要分野の１つ

です。天然資源の保全と

保護を強化し、環境の持

続可能性を高め、人と環

境との調和を促す活動を

支援することです。

　地球環境保全グローバルプロジェクトということ

で、2021年９月12日、国際ロータリー第2820地区の
呼びかけに、世界各地のロータリークラブが呼びか

けに応じて、それぞれの国の地区で市民と共に、海

岸や河川や湖沼（こしょう）を綺麗にするプロジェ

クトを行いました。

　ブラジルでは、自然を保護しながら農家の収入を

増やすということで、降雨量の少ないブラジル北東

部では、小規模農家が家族を養い、収入を得るため

に作物を栽培する必要がある一方で、自然も保護し

なければならないというジレンマに直面していま

す。そこで作物の栽培と原生種の木を一緒に植える

ことで作物の生産を増やし、持続可能な土壌をつく

り、農家の収入を増やす「森林農業プロジェクト」

を行い、同国で最も貧しい地域の家族が恩恵を受け

ました。

　その他にも、日本初名古屋中央ローターアクトク

ラブが、都市緑化・「緑の散歩道プロジェクト」や

ドイツの環境保護のグローバルチームを編成やグア

テマラの千世帯に「エコ調理台」を提供するなど、

いろいろなプロジェクトが行なわれています。

　明日は、古河市クリーン作戦で河川敷の清掃で

す。多くの方の参加をお願いして、会長の時間とし

ます。

卓　　　話
卓　話　「消防活動について」

卓話者　古河市消防団元団長　菊田　信夫　様

　皆さんこんにちは。限

られた時間ではあります

が、お話をさせていただ

きます。

　田村さんに紹介してい

ただきましたが、私はコ

ロナ禍ではありますが、

４年間消防団長というこ

とで、市長から任命されました。消防歴は37年です。
建物火災等や災害、地震や水害から守るということ

で、大きな役割を担ってまいりました。

　A３の資料にもありますが、地震と台風、特に水
害のところを抑えていきたいと思います。

　記憶に新しいと思いますが、2011年の東日本大震
災ですが、映像でもしっかり残っております。津波

で目の前で流される場面があり、これは日本で起き

ていることだろうかと考えながら見ていましたが、

実はこの時、私の長男が仙台の大学にいまして、そ

こで被災しました。４階建の校舎の下がつぶれてし

まって、仲間と這いずりながら一緒に外に出たそう

です。その時は手足が傷だらけになり、既のところ

で助かったそうです。そして４日間は、本人と連絡

が取れませんでした。彼らは大学の駐車場や運動場

に避難していたそうです。

　私は３日間しかいられなかったのですが、片付け

のボランティアに行っていました。

　ご覧の通りあれだけの大きな地震で、２万人以上

の方々が亡くなられて、多くの犠牲者が出てしまっ

たわけです。日本では１番大きな地震でした。

　古河市においてはどうだったかというと、建物の

全壊はなかったのですが、瓦が落ちたり、一部損壊

をしたり、ブロック塀が倒れてしまったりとかがあ

りました。また、古河市は停電しなかったのですが、

総和地区の一部で停電になってしまったということ

で、皆さん右往左往したのではないかと思われま

す。それでこの地震なのですが、最近多くありませ

んか？気にされていると思いますが、皆さん地震の

時どうしてますか？避難したことありますか？だい

たいの人は、うちは大丈夫だと言うんですよ。「私

は大丈夫」。経験したことがないから大丈夫と皆さ

んは言うんですよ。しかし、実際フタを開けてみる
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と、その大丈夫というのがだいたい災害に遭うとい

うのが、普通の状況になってきています。

　気候変動もあるでしょう。地球温暖化もあるで

しょう。いろいろなことが重なって、今や日本列島

全体が活動期に入っているという先生もいらっしゃ

います。古河市の統計では８割の人が逃げなかっ

た。それが現実ですが、古河市の資料もお持ちしま

したが、要するに「自分の命は自分で守る」という

のが、古河市消防団で教えていただいた一番の大き

な財産です。「自分の体は自分で守ろう。そして自

分の家は自分で守ろう」、そういうことなんですね。

例えば、寝室を思い浮かべてもらって、大きなタン

スがありませんか。約８割の方が圧死です。神社仏

閣は別ですが、現代の家は建築法が変わってきて、

ずいぶん強くなっています。だから自分の寝ている

所をまずチェックしていただいて、枕元の近くに大

きなタンスがあったらそこに寝ない。あるいはタン

スのないところに寝る。またはタンスを片付ける。

　私は消防をやる前は、寝室に大きなタンスが２つ

あり、そこに寝ていました。そこに大きな地震が来

たら、それで終わりなんですよ。最初の何十秒間が

人間の生きる術なのです。命が守れるのです。たっ

たそれだけです。ぜひ、地震や水害があった時は逃

げてください。

　また、この中の一人と阪神淡路大震災のボラン

ティアに行ったことがあります。手弁当でリュック

サックだけ背負って、自分の食べるものだけを持っ

て、何も分からない状態で被災地に乗り込んだわけ

です。何かできることがあるわけではないのです

が。あの時ボランティアというのが世間一般で認め

られていなかったので、雲をつかむような現地での

活動となりました。この阪神淡路大震災も、たくさ

んの建造物が壊れたりして、頭の重い建物はみんな

倒れていました。グラグラっと来た時には、身を安

全な所において、それから行動してほしいですね。

　阪神淡路大震災時は、現地の方が食器をドブ川で

洗っていました。考えられますか？日本で。こんな

ことが日本であるのという世界でした。普通に食べ

る時に使う食器をドブ川で洗っているんですよ。い

や、もうガッカリしましたね。こんなことがあって

いいのかと本当に思いました。そこで自衛隊の人た

ちと一緒にボランティア活動をしました。そこで、

現地の人に「頑張ってください」とは言えなかった

です。「一緒に頑張りましょうね」と言って、水や

ら何やらを手渡しました。「どこから来たの」と聞

かれるから、「茨城からです」と答えていました。

現地の方からは「本当にありがとうございます」と

いう感じがしました。今思い出すと涙が出そうです

が、本当にそういう状況下にありました。

　２番目に新潟県中越地震というのがありますが、

これも私は関係がありまして、高校の時にグループ

で新潟まで行ったのです。着いたのが小千谷村とい

うところだったのですが、ここが震源地だったので

す。錦鯉や闘牛が盛んな所です。そこで地元の方と

知り合い、カレーをいただきました。その時の記憶

をたどって小千谷村に行ったのですが、みんななく

なっていました。ということで関連性があるかどう

かは分かりませんが、大きな地震があった時には、

自分の命は自分で守るということを心掛けていただ

きたい。

　次に台風ですが、古河市は２つの大きな河川を有

している地域に住んでいます。台風19号がありまし
たが、これも危なかったですね。利根川の堤防をこ

の時超えたんですよね。防災本部にいたのですが、

河川事務所から越水しそうだから避難するようにと

連絡がありました。本当に際どかったです。越水、

または堤防の決壊の可能性がありました。しかし、

この大水の時も皆さんは逃げないんですよ。消防団

員に「なんで逃げなきゃならないんだ。うちはしっ

かりしてるんだ」と言うのです。そうではないんで

すよ。ここにも書いてある常総市の水害。あの時ヘ

リコプターで吊り上げられた映像を覚えています

か？電柱にしがみついた人もいました。屋根の上で

犬と一緒にいた人もいました。みんな自分には災害

は来ないと思っているんです。あの時は鬼怒川があ

あなったのですが、上流の方で物凄く雨が降ったん

ですよ。本流で水がたくさん流れると、支流があふ

れて水浸しになります。だから常総の時もそうだっ

たんです。ということで早めに避難していただくの

がいいのかなと思います。

　最後に消防団とは違うのですが、自治会の中に自

主防災組織というのがあります。阪神淡路の時に

作ったのですが、全然機能してなかったので、私が

再編成して改善し、先程の台風の時には役立ちまし

た。ですから、とにかく「自分の命は自分で守りま

しょう。家族を守りましょう」とかいうことで、こ

んな話を聴いたなと思い出してもらって、今後に役

立ててもらえればと思います。本日は貴重な時間を

いただき、拙い話でしたが終わらせていただきます。

　最後にロータリークラブの皆さまのご健勝と益々

のご活躍、ご繁栄を祈念いたしまして締めさせてい

ただきます。ご清聴ありがとうございました。
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お　礼　状
　

　米山記念奨学生　レ　ホン　ハンさんから写真入

りのお礼状をいただきました。

　古河市から桃まつりのお礼状いただきました。

表　　　彰
　米山功労者の表彰を受けました。

ロータリー情報 Vol.27
ロータリー情報委員会　間下　保　委員長

「 出席免除 」
　ロータリークラブ定款の中に出席を免除さ

れる規定があります。

　一つは、正当かつ十分な理由のあり、理事

会が認めたとき二つ目は、ロータリー歴と会

員の年齢を足して85年以上あり、少なくとも
20年以上のロータリアン歴がある場合です。
この二つ目の規定については、今まで理事会

の承認が必要でしたが、2022年の手続要覧の
標準ロータリークラブ定款において、書面に

て幹事に通告すればよいことになっています。

次年度から古河RCも定款の見直しにより適用
する予定です。

　85年以上で出席免除を申請しても、月初め
の例会は出席するということが、古河ロータ

リークラブの伝統のようです。なるべくたく

さん顔を見せていただき、ご指導よろしくお

願いいたします。

〇ご意見、ご指摘は間下までお願いします。

雀王決定戦
　４月16日㈰ 雀王決定戦が行われました。
　　　★優　勝　　岩田　潤一　君

　　　★準優勝　　間下　　保　君

　　　★三　位　　鈴木　一彦　君


